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Covoiturage, autopartage… 
décryptage

Déchets, histoire 
d’une seconde vie

Superéthanol , une aide 
pour rouler plus propre

Les écoles fêtent le livre

À pied et à vélo dans l’Agglo
Pour les 20 ans de l’Agglo, Grand A revient tout au long de l’année sur 
les réalisations phares de notre collectivité. Zoom dans ce numéro sur les 
« mobilités douces » ! Aménagement de voies piétonnes et cyclables et de 
chemins de randonnée, aides à la pratique du vélo… cette compétence s’est 
renforcée au fil des ans, en lien avec les enjeux de transition écologique.

Ça bouge !
Dans ce Grand A de printemps, 
vous remarquerez que l’on parle 
beaucoup de mobilité ! Et plus 
précisément de solutions pour 
se déplacer en dépensant moins 
(d’argent et de CO2). En cette 
année-anniversaire, le dossier de ce 
numéro revient ainsi sur 20 ans de 
réalisations de l’Agglo en matière 
d’aménagements pédestres et 
cyclables. Votre magazine passe 
aussi à la loupe toutes les 
alternatives à la voiture individuelle 
en Albigeois, notamment les 
solutions de covoiturage et 
d’autopartage en train d’être mises 
en place, et vous dit tout sur l’aide 
à la conversion au superéthanol, 
carburant moins polluant. Dans 
un autre registre de déplacement, 
suivez aussi l’odyssée des déchets 
recyclables, de votre bac jaune 
à la filière de recyclage. En route !
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Fourragère
Le centre-bourg de Carlus a accueilli en mars une cérémonie militaire 
peu commune en Albigeois : une trentaine de nouveaux engagés 
volontaires du 8e RPIMa de Castres ont vécu avec émotion la remise des 
fourragères de leur régiment. Par ce geste symbolique et initiatique, ils 
sont ainsi entrés dans la carrière militaire comme marsouins parachutistes. 
Le tout sous l’œil attentif des habitants et des enfants de l'école !

Première pierre
La première pierre est posée ! Top départ pour les travaux de la nouvelle école de Dénat. Les futurs locaux, 
spacieux et répondant aux normes énergétiques et d’accessibilité, pourront accueillir tout à la fois l’école,
la garderie, la restauration scolaire et l’accueil périscolaire.

   

RETOURsur

Envue
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À l’arrière
Votre maison est-elle bien isolée ? Par où s’échappe la chaleur ? 
Quelles aides pour des travaux ? Voilà l’objet des Rendez-vous de la 
Thermographie proposés par l’Agglo, qui ont débuté fin mars et se 
poursuivront aux mois de mai et juin. Le premier, à Saint-Juéry, a eu 
lieu sous forme de déambulation : les habitants étaient invités à 
suivre la caméra thermique filmant les déperditions énergétiques, 
derrière le camion du prestataire de l’Agglo, Néotim.

Fourragère
Le centre-bourg de Carlus a accueilli en mars une cérémonie militaire 
peu commune en Albigeois : une trentaine de nouveaux engagés 
volontaires du 8e RPIMa de Castres ont vécu avec émotion la remise des 
fourragères de leur régiment. Par ce geste symbolique et initiatique, ils 
sont ainsi entrés dans la carrière militaire comme marsouins parachutistes. 
Le tout sous l’œil attentif des habitants et des enfants de l'école !

Littéraire
Après deux éditions annulées par la pandémie de Covid-19, la Fête du livre jeunesse s’est réinstallée dans le paysage culturel de 
l’Albigeois. Pendant une semaine, les onze autrices et auteurs invités sont intervenus dans des classes et ont proposé des ateliers 
ouverts à tous avant une journée de dédicaces dans le hall du Grand Théâtre d’Albi, samedi 15 avril. Pour le plus grand plaisir des 
enfants… et de leurs parents !

envue

   

RETOUR SUR DES INSTANTANÉS MARQUANTS DE LA VIE DANS NOTRE TERRITOIRE.
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Des pâtisseries aux fruits, aux 
herbes et aux légumes !? L’association 

paraît déconcertante. Pourtant, c’est le 
concept et la signature du chef pâtissier 
Cédric Millet, qui excelle sur le sujet ! 
Avec sa femme Coline, ils ont ouvert en 
septembre dernier au bout du Pont-Vieux 
leur boutique-atelier où ils proposent 
des desserts aux fruits de saison, 
harmonieusement relevés d’une herbe 
ou d’un légume. 
Normand, cuisinier de formation, Cédric 
Millet doit sa vocation à M. Jolibois, son 
formateur et mentor, qui l’a poussé 
vers la pâtisserie. Les expériences se 
sont enchaînées dans de grandes maisons 
et auprès de chefs réputés (Mathieu 
Pacaud à Paris, Yannick Delpech à 
Toulouse...), jusqu’à sa rencontre avec 
sa future compagne. Après quelques 
années de travail ensemble, ils ont 
décidé de partir vers l’Océanie où, 
pendant 18 mois, ils ont découvert de 
nouveaux horizons tout en travaillant 
leur savoir-faire « à la française ». 

Fraise-roquette 
ou chocolat-sapin ?
Leur retour les a amenés en Suisse 
auprès du chef Romain Paillereau, qui a 
encouragé Cédric à développer sa 
sensibilité culinaire autour des recettes 
végétales. Le couple a alors décidé de 
lancer sa propre pâtisserie fine en 
Occitanie, d’où Coline est originaire. 
Coup de cœur pour Albi ! Ils ont 
développé leur concept autour de 
produits frais, bio et locaux (Ferme de 
Castelmusquet, Vergers Jangopom, 
œufs Elias...). Jamais trop sucrées, 
« pour mieux faire ressortir les saveurs 
naturelles », souligne Cédric. 
Ses associations finement dosées 
étonnent... et régalent. On se laisse 
surprendre par les duos citron-fenouil, 
fraise-roquette ou encore chocolat-sapin. 

Le pari audacieux s’avère gagnant 
car la surprise est là, parfois 
déroutante (il faut y revenir à 
plusieurs fois !), mais toujours 
subtile… Et également ludique quand, 
entre amis, on s’amuse à deviner 
une composition avant d’en découvrir 
la réponse sous son carton. 

Rendez-vous 
au Marché couvert
Depuis mars et la fermeture temporaire 
du Pont-Vieux pour travaux, la 
pâtisserie se délocalise les matins à 
la halle du Marché couvert afin de 
garder le contact avec ses clients. 
La boutique-salon de thé reçoit 
toujours les après-midis. Bonne 
nouvelle, à la réouverture du pont 
cet été, le couple o°rira l’accès à la 

terrasse qui fait face à la boutique. 
Ainsi, les Grands Albigeois pour–
ront venir découvrir les nouvelles 
créations de Cédric... tout en 
profitant de la vue imprenable sur 
la ville et la cathédrale !

+infos  Pâtisserie fine Cédric 
Millet, 102, rue Porta, Albi. 
Tel : 05 67 67 41 29. Instagram : 
@patisserie_millet et Facebook : 
Cédric Millet Pâtisserie Fine. À la 
boutique du jeudi au samedi de 
14h15 à 18h. Au Marché couvert 
jusqu’à la mi-juillet, tous les jours 
(sauf le lundi) de 9h à 14h.

Fruits , herbes et légumes, 
la surprenante alchimie de Cédric Millet

Visagesdel’Agglo
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Visagesdel’Agglo

Une voie peut se dessiner à la suite d’une rencontre, c’est le cas pour 
Serge Sallan. C’est en faisant la connaissance d’Antoine Alos, sculpteur, 
qui avait travaillé avec Aristide Maillol, que ce Toulousain, alors âgé de 20 
ans, s’est lancé dans cet art corps et âme. « Ce qui m’a plu, c’est la 
rencontre avec la matière. Je travaille en taille directe, j’attaque le bloc 
sans croquis préalable. Et même après des décennies, c’est toujours une 
découverte. » Marbre, bois, pierre, modelage… Il dialogue avec tous les 
matériaux, avec une préférence pour le marbre des Pyrénées. Son univers 
où la pierre brute côtoie les surfaces policées, souvent inspiré du corps 
féminin ou de visages, a rapidement trouvé son public. « J’ai eu la chance 
de connaître le succès assez rapidement, alors que j’habitais en Provence 
+infos : Un atelier-exposition de ses élèves se tiendra à l’église 
Saint-Michel de Lescure d’Albigeois, en entrée libre, la deuxième se-
maine de juillet. Atelier sculpture aux Trois Sources, renseignements 
auprès de la Maison de quartier de Cantepau (Albi) : 05 63 49 10 95.

Chez les Roch, l’agriculture se vit en famille : Thierry et Aurélien Roch 
sont respectivement la quatrième et la cinquième génération à perpétuer 
l’exploitation familiale à Carlus. Malgré les di´cultés de la profession, 
Aurélien a rejoint son père comme une évidence, en 2020, après son 
BTS au lycée Fonlabour d’Albi. « J’ai toujours baigné dedans, c’est une 
passion. Et puis il faut bien faire manger les gens ! » Thierry, pour sa part, 
était heureux de l’arrivée de son fils à ses côtés pour gérer les 160 ha de 
terres. L’an dernier, ils ont installé ensemble un élevage de volailles, plus 
rentable, pour compléter la production de céréales et la vigne (18 
ha) : « des poulets et des pintades élevés en plein air aux normes Label 
rouge ». Leurs productions diverses s’écoulent en circuit court, voire 
très court : pour les céréales, via la coopérative Néocoop à Saint-Juéry 
– dont Thierry Roch est président – et la minoterie Batigne à Réalmont, 
pour la vigne à la Cave coopérative de Labastide-de-Lévis. Quant aux 
volailles, une partie de la production est transformée à la cuisine centrale 
d’Albi. Mais une de leur grande satisfaction reste de « pouvoir consommer 
nous-mêmes ce qu’on a produit ! », souligne Thierry Roch.

Éric Vergnes s’est mis au vélo sportif à l’âge de 15 ans, « parce que 
j’en avais marre de prendre des coups au rugby ! » Une passion qui ne l’a 
plus lâchée. Avec, toujours, l’idée du « partage ». « C’est peut-être le fait 
d’avoir été mineur de fond, où la solidarité est très forte », note ce 
Carmausin. Pendant vingt ans, il a piloté des tandems avec des 
non-voyants. Aujourd’hui, on le retrouve dans plusieurs associations : 
Albi Cyclotourisme, le Comité départemental de cyclotourisme, le Comité 
départemental olympique et sportif et l’association Tous à vélo et à pied 
en Albigeois (TAVPA) pour la promotion de la marche et du vélo en ville. 
À travers ses divers engagements, il donne notamment des cours de 
vélo à des enfants et à des adultes, transmet des astuces de mécanique, 
sensibilise les étudiants à la sécurité et apprend le vélo à des personnes 
réfugiées « qui n’ont pas d’autre moyen de locomotion ». Avec l’associa-
tion TAVPA, il s’occupe aussi des contrôles de mécanique lors de la Bourse 
aux vélos organisée avec l’Agglo. « On forme une belle équipe de 
passionnés. Et quand on a une passion, on la vit en la pratiquant, mais on 
est aussi content de la transmettre et de la donner ! », conclut-il. 
+infos : La Bourse aux vélos, organisée par l’Agglo 
avec l’association TAVPA, se tiendra le samedi 13 mai, 
place du Vigan à Albi, de 9h à 18h.
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Vous souhaitez calculer l’horaire de votre trajet 
en temps réel d’un point A à un point B ? Vous 
cherchez l’arrêt de bus le plus proche de chez 
vous ? Un arceau vélo situé à proximité de votre 
destination ?... Sur le site Mobilités de l’Agglo, 
libea-mobilites.fr et sur l’appli libéA mobilités, 
le plan interactif libéA vous donne un éventail 
d’informations sur les mobilités dans l’Agglo : 
arrêts, plan des réseaux, stationnements vélo, 
points de recharge de votre carte Pastel… Il vous 
su´t de cliquer sur le bouton « paramètres 
carte » pour choisir les informations que vous 
souhaitez. Un outil dont vous ne pourrez plus 
vous passer ! 

Clap de fin pour la médiathèque actuelle de 
Cantepau ! Elle fermera ses portes le 3 juin au soir. 
Avant l’ouverture du futur bâtiment, dont le 
chantier débute cette année, une médiathèque 
temporaire ouvrira ses portes début juillet. Située 
au croisement du boulevard Maréchal-Lannes et 
de la rue Mirabeau, cette médiathèque en 
bâtiments modulaires o°rira 80 m2 au public. 
Deux ordinateurs seront mis à disposition. Durant 
ce temps de transition, les actions culturelles se 
feront en petites jauges et principalement 
hors-les-murs. 
À noter ! Le déménagement sera l’occasion d’un 
renouvellement des collections. Par conséquent, 
deux ventes d’ouvrages auront lieu les 7 et 8 juin à la 
médiathèque actuelle de Cantepau (à partir de 10h30 
le mercredi et de 15h30 le jeudi).

Vos déplacements facilités 
avec le plan interactif libéA 

Une médiathèque 
temporaire à Cantepau

enaction

Une voirie toute neuve 
rue Pacifique à Saint-Juéry
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C’est un important chantier sur la commune de 
Saint-Juéry. La rue Alfonse-Pacifique, qui donne accès 
au centre commercial de la commune, fait l’objet de 
travaux de voirie depuis fin février. Au programme : 
réfection de la chaussée, création de nouveaux trottoirs 
et aménagement d’arrêts de bus. Les travaux ont été 
e°ectués en deux tranches, afin de laisser ouvert l’accès 
au centre commercial. Depuis fin mars et jusqu’aux 
vacances d'été, c’est le haut de la rue qui est fermé 
(accès au centre commercial par le bas de la rue). De 
même, le bas de la rue Talabot est fermé et la circulation 
dans cette rue se fait à double sens, afin de permettre 
l'accès à la Poste.
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Pont-Vieux : 
les travaux se poursuivent !
Entamés début mars, les travaux de restauration du Pont-Vieux se sont poursuivis en 
avril avec la réalisation d’une dalle en béton armé sur le tablier (la structure porteuse) 
du pont. Le bétonnage proprement dit a succédé au ferraillage, c'est-à-dire la réalisation 
du squelette de la dalle. La dalle sera ensuite recouverte d’un revêtement provisoire. 
Le pont est fermé à la circulation (automobile, piétonne et cyclable) jusqu’à fin juin. 
Il sera rouvert aux piétons et aux cyclistes le 1er juillet et aux véhicules, dans le sens 
centre-ville -> Madeleine, à partir du 17 juillet.

Le ferraillage consiste à réaliser le squelette de la dalle. 

Le plan local d’urbanisme intercommunal (PLUI), approuvé en février 2020, 
est amené à être modifié régulièrement pour tenir compte des besoins du 
territoire. Un travail a ainsi été engagé avec les communes afin d’identifier 
les points susceptibles de faire l’objet d’une évolution. Mais avant toute 
modification, une concertation auprès du public s’impose ! Celle-ci se tiendra 
entre juin et juillet avec un double objectif : informer le public sur les points 
qui sont envisagés et identifier les points qui peuvent émerger de particuliers 
ou d’acteurs privés (entreprises, promoteurs). Les modifications les plus visibles 
portent sur trois communes : Cambon d’Albi, Le Séquestre et Lescure d’Albigeois. 
Dans les deux premières communes, deux ouvertures à l’urbanisation, délibérées 
en 2022, sont envisagées pour permettre la création de nouveaux logements. 
À Lescure, il s’agit de mettre en œuvre des règles nouvelles, notamment en 

matière d'habitat, par exemple 
pour éviter la transformation 
en habitat de commerces en 
rez-de-chaussée ou encore 
pour mieux répartir les 
logements sociaux sur la 
commune. Le dossier de 
concertation sera mis à 
disposition dans les mairies 
et au siège de l’Agglo, parc 
François-Mitterrand à 
Saint-Juéry, ainsi que sur le site 
www.grand-albigeois.fr.

PLUi : prenez part à la concertation !

U
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Le 11 avril dernier, les élus 
de l’Agglo ont voté le taux 
de la fiscalité directe 2023 
pour les entreprises et les 
ménages et bonne nouvelle : 
ceux-ci restent inchangés.
• Taxe sur le foncier bâti : 

3,99%
• Taxe sur le foncier 

non bâti : 
3,90 %

• Taxe d’habitation sur les 
résidences secondaires : 
10,54%

• Cotisation foncière 
des entreprises :
 37,51%

• Taxe d’enlèvement 
des ordures ménagères :
 9,89%

Ces taux sont les mêmes 
que ceux votés en 2022.

F
in

an
ce

s Des taux de taxes 
 inchangés !
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Vous possédez un composteur dans votre jardin 
et souhaiteriez faire connaître autour de vous 
cette (bonne) pratique ? La communauté 
d’agglomération de l’Albigeois peut vous aider à 
organiser un « apéro-compost » ! Sur le principe 
des réunions pour une célèbre marque de conte-
nants en plastique, vous réunissez chez vous une 
dizaine de connaissances pour partager un 
moment convivial autour de votre composteur. 
Un agent est à vos côtés pour expliquer ce qu’est 
le compostage, les bons gestes, manipuler votre 
composteur et animer les échanges autour du 
compostage. De quoi joindre l’utile à l’agréable !
+infos : Proposé de mai à octobre, 
les soirs en semaine. Renseignements auprès 
de la direction Prévention, valorisation
 des déchets et propreté : 
economiecirculaire@grand-albigeois.fr 
ou remplir le formulaire en ligne sur 
www.grand-albigeois.fr > 
Déchets et compostage

C’est l’heure de 
l’apéro… compost !

enaction

D
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À partir de mi-mai et durant tout le mois de juin, du fait de 
la période de reproduction des chats, le chenil du Grand 
Albigeois fait le plein de chatons. De nombreux compagnons 
attendent donc dans les chatteries de trouver un foyer… Si 
vous envisagez d’adopter un animal, le moment est donc 
propice. Votre magazine vous rappelle néanmoins de bien 
réfléchir aux contraintes que représente l’adoption : 
engagement sur un temps long, garde pendant les vacances, 
lieu de vie adapté… Il est également hautement recommandé 
de faire stériliser son chat, permettant d’éviter la prolifération 
future de chatons et leur mise en danger.
+infos : Le chenil communautaire est ouvert du lundi au 
samedi de 14h à 18h. Adresse : 8, rue Claude Bourgelat, 
zone d'activité de Ranteil à Albi. Tél : 05 63 38 38 24.

C’est le moment 
d’adopter un chaton !

Fréjairolles inaugure sa voie douce
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Une voie réservée à la circulation des piétons et des cyclistes a 
été aménagée par les services de l’Agglo entre les chemins de la 
Grimalié et le centre-bourg de Fréjairolles. Longue de 1,2 km, elle 
permet de relier de nombreuses zones d’habitations aux équipe-
ments publics de la commune – écoles, stade et futur complexe 
enfance – par un chemin en site propre et à l’écart de la circulation. 
L’enjeu est de faciliter et d’encourager l’usage du vélo et de la 
marche pour les déplacements du quotidien au sein de la 
commune. La création de cette voie douce permet également de 
créer un nouvel espace de promenade dans un environnement 
agréable et apaisé. À vos baskets et vos deux-roues !
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Tout nouveau, tout beau
à Champo
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enaction

Après deux ans de travaux, le campus Champollion 
dévoile ses nouvelles lignes ! « Gros morceau » du chantier, 
l'extension du bâtiment Jean-Jaurès comprend deux 
amphis, dont un grand amphi semi-enterré, des salles 
de cours sur deux niveaux et des salles réservées aux 
professeurs. L'Agglo constitue avec le Département le 
Syndicat mixte Sup’Albi Tarn qui a été maître d’ouvrage 
pour ces travaux.

Vous habitez Albi, Saint-Juéry, Lescure 
d’Albigeois ou Arthès ? Ces quatre 
communes dépendent de la Régie d’eau 
potable du Grand Albigeois, qui a mis 
en place la possibilité de payer sa 
facture d’eau par prélèvement 
automatique (SEPA). Vous pouvez 
choisir le paiement à chaque facture ou 
la mensualisation de vos paiements (une 
même somme est prélevée tous les mois 
pendant 10 mois avec un prélèvement de 
régulation si nécessaire). Vous pouvez 
ainsi vous libérer des formalités de 
règlement de vos factures !
+infos : Retrouvez le formulaire
de prélèvement SEPA sur 
www.grand-albigeois.fr > 
Eau et assainissement > 
Mes démarches > Eau potable.

Facture d’eau :
pensez au 
prélèvement 
automatique !Ea

u 
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Service de l’Agglo, le Relais petite enfance (RPE) met en 
relation les assistantes maternelles du territoire et les parents 
cherchant une solution de garde pour leur enfant. Au-delà, il 
propose régulièrement des animations en direction des 
assistantes maternelles et des enfants dont elles ont la garde. 
Comme cette sortie à la caserne des sapeurs-pompiers d’Albi, 
le 16 mars dernier, que les bouts de chou ne sont pas prêts 
d’oublier ! Accueillis de manière bénévole par les soldats du 
feu, les enfants ont pu essayer les casques, grimper dans les 
camions et faire le tour de la caserne en actionnant la sirène, 
essayer la lance à incendie et découvrir di°érents camions 
de pompiers. Signe de leur émerveillement, les « wouah ! » 
qui ont retenti lorsque les pompiers ont ouvert le garage… 
et dévoilé l’ensemble de leurs camions rouges !
+infos : Vous êtes parent ou futur parent ou assistant(e) 
maternel(le) ? Pour toute information sur la garde d’enfant 
ou les animations, n’hésitez pas à contacter le RPE 
au 05 63 46 48 96.

Une sortie inoubliable
à la caserne des pompiers !
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Pour le RPE, la caserne d'Albi a ouvert ses portes aux enfants. 
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décryptage

Des solutions pour
se déplacer autrement 
COVOITURAGE, AUTOPARTAGE… POUR COMPLÉTER LE DÉVELOPPEMENT DES SERVICES VÉLO 
ET DU RÉSEAU DE BUS LIBÉA, L’AGGLO VA BIENTÔT PROPOSER DE NOUVELLES SOLUTIONS 
POUR SE DÉPLACER  EN ALBIGEOIS SANS VOITURE INDIVIDUELLE. GRAND A VOUS DIT TOUT 
SUR LES PROCHAINES AIDES À LA MOBILITÉ MISES EN PLACE !

L’autopartage
Qu’est-ce que c’est ? 
Il s’agit de véhicules en libre-service mis à disposition du grand 
public. L’usager peut utiliser un véhicule comme il le souhaite, 
moyennant un coût horaire ou à la journée. Après son inscription 
au service, il réserve sa voiture et paie son trajet via un site web 
ou une appli, puis la retire dans une station libre-service.

Pour qui ?
Un(e) habitant(e) de l’Agglo qui n’a besoin d’un véhicule motorisé 
que ponctuellement, des touristes ou des voyageurs d’a°aires 
séjournant dans l’Albigeois, des chefs d’entreprise.

L’objectif ?
Libérer le nombre et le flux de voitures en ville, permettre aux 
personnes qui vivent en ville de se passer d’une (ou plusieurs !) 
voiture(s), libérer de l’espace sur les parkings…  

Comment ça va marcher ?
L’Agglo a passé un contrat avec la coopérative Citiz, leader de 
l’autopartage en France. Dans un premier temps, au mois de juin, 
deux stations de deux véhicules seront implantées à Albi : un à 
la gare SNCF Albi-ville (une voiture citadine + une voiture familiale) 
et un à côté de la place Jean-Jaurès (une citadine + un ludospace). 
Compter 2,5€ à 4€ de l’heure avec abonnement selon le type de 
véhicule.

 L'Agglo met en place une solution de covoiturage courte distance. 

« Le contexte actuel, 
économique et écologique, 
nous impose dès lors que 
c’est possible de repenser 
les mobilités en proposant 
des alternatives durables à la 
voiture individuelle. De plus, 
notre Agglomération s’inscrit 
dans un bassin de vie de 
150 000 habitants qui draine 
1,3 million de visiteurs 
annuels, ce qui doit nous 
amener à prendre pour 
exemple les outils et les 
comportements des habitants 
des métropoles. Mais il ne 
s'agit pas de raisonner 
uniquement en termes de 
transports collectifs. La 
pluralité des situations et 
des besoins quotidiens nous 
pousse à envisager un panel 
varié de solutions, et c’est ce 
que s’e¯orce de faire notre 
Agglomération à travers ses 
services mobilités libéA : 
transports urbains, services 
vélo, covoiturage et 
autopartage. »

Jean-Michel Bouat
vice-président délégué à la mobilité, 
aux transports et au stationnement
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Le covoiturage courte distance
Qu’est-ce que c’est ? 
Le covoiturage, c’est l’utilisation commune d’un véhicule par 
un conducteur non professionnel avec un (ou plusieurs) pas-
sager(s) pour e°ectuer un trajet initialement prévu par le 
conducteur. L’Agglo a pour objectif de mettre en place une 
plateforme facilitant la mise en relation de conducteurs ef-
fectuant des trajets similaires sur le territoire pour le favoriser.

Pour qui ?
Les personnes e°ectuant des trajets domicile-travail 
quotidiens ou réguliers dans l’Agglo.

L’objectif ?
Réduire la pollution, le bruit et la congestion automobiles 
sur l’agglomération, augmenter le pouvoir d’achat des 
ménages, libérer de l’espace sur les parkings des em-
ployeurs et compléter le réseau des transports collectifs.

Comment ça va marcher ?
L’Agglo travaille avec l’opérateur Karos, entreprise 
proposant une o°re adaptée et intéressante au covoitu-
rage courte distance. Via une appli dédiée, vous pourrez 
vous proposer conducteur ou chercher un covoiturage 
sur une des 16 communes du Grand Albigeois. L’Agglo 
rémunèrera le conducteur à hauteur de 2€ par passager 
et par trajet. Les passagers n’auront rien à débourser.
Dans un premier temps, ce service sera proposé à titre 
expérimental aux employés des principaux employeurs 
publics et privés du territoire. L’Agglo est en train de 
passer des partenariats avec des entreprises volontaires 
pour le transport de leurs salariés. L’idée est de créer 
des communautés de covoitureurs travaillant sur le 
même site (zones Albipôle, Eco2Rieumas…). Au terme de 
cette première phase, le service sera étendu à l’ensemble 
des habitants du Grand Albigeois en septembre. 

À noter ! Faciliter le covoiturage fait partie des 
actions inscrites dans le Plan de déplacements urbains 
(PDU) voté en 2017.  L’Agglo s’est d’abord attelée à mettre 
en place des infrastructures sur le territoire : les parkings 
du Séquestre, d’Eco2Rieumas à Marssac-sur-Tarn et de 
Caussels à Albi. La mise en relation de conducteurs via 
une plateforme dédiée est son nouvel objectif.

Et aussi … Les services vélo
Connaissez-vous les termes « vélotafeur » 
et « vélotafeuse » ? Ce néologisme désigne
 les personnes qui se rendent au travail à vélo. 
Depuis plusieurs années, l’Agglo vise à 
encourager le « vélotaf » via ses services vélo :
• Le prêt de vélo : pour celles et ceux qui 

hésitent. Un prêt d’un ou deux mois selon le 
type de vélo (pliant, à assistance électrique, 
cargo à assistance électrique biporteur ou 
longtail) pour vous permettre de tester son 
usage au quotidien gratuitement avant un 
éventuel achat. Le vélo prêté est équipé des 
éclairages réglementaires et d’un antivol.

• L’aide à l’achat d’un vélo : pour celles et ceux 
qui se lancent. Pour tout achat d’un vélo classique, 
à assistance électrique ou cargo, vous pouvez 
bénéficier d’une aide à l’achat de 25% du montant 
du vélo. Cette aide va jusqu’à 100 € pour un vélo 
classique ou vélo pliant, 250 € pour un vélo à 
assistance électrique et 500 € pour un vélo cargo.

• Le mini-stage Circuler en ville : pour celles et 
ceux qui appréhendent un peu. D’une durée de 
3h et pour un coût de 10€, ce stage permet, en 
situation de circulation, de bénéficier des 
conseils d’un moniteur diplômé. Ce temps est 
aussi consacré à l’échange entre usagers de la 
route sur les pratiques de chacun. Le mini-stage 
Circuler en ville est couplé à l’aide à l’achat vélo : 
il est obligatoire pour qui souhaite l’obtenir.

• Les cours de vélo : pour celles et ceux qui 
souhaitent apprendre, enfants comme adultes. 
15€ par personne pour 4 séances de 1h sur Albi, 
dans un espace fermé à la circulation.

• L’initiation à la mécanique vélo, pour celles 
et ceux qui veulent se familiariser avec les 
réglages et l’entretien de base. Compter 5€ par 
personne, gratuit pour les participants aux cours 
de vélo et au stage Circuler en ville.

Le réseau de bus libéA
Et si vous rejoigniez les 10 000 usagers quotidiens de notre réseau de bus conçu à l’échelle du territoire des 
16 communes ? Le réseau libéA, ce sont :
• 11 lignes régulières urbaines • 17 lignes périurbaines • 3 navettes électriques gratuites en centre-ville
Un service de Transport à la demande complète le réseau de bus aux heures creuses, le samedi et pendant 
les vacances scolaires sur les communes les plus éloignées d’Albi. Un service de Transport pour personnes à mobilité réduite 
assure un service de porte à porte pour les personnes présentant un taux d’invalidité d’au moins 80%.

+infos : Sur le site www.libea-mobilites.fr et sur l’appli libéA Mobilités, retrouvez toutes les informations sur les services 
mobilités de l’Agglo ainsi que des outils d’aide pour vous déplacer sur le territoire, comme le plan interactif libéA.
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À PIED ET À VÉLO 
DANS L’AGGLO
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Qu’elle soit utilitaire ou sportive, la pratique de la 
marche et du vélo est aujourd’hui bien implantée 
dans le paysage Albigeois. Un exemple : il y a dix 
ans, 3,4% des déplacements réalisés au quotidien 
sur notre territoire l’étaient à vélo (1) ; des données 
plus récentes de l’INSEE indiquent que la part 
du vélo dans les déplacements domicile-travail 
au sein de l’Agglo est passée à 8,5%, et même 
9,5% pour la seule commune d’Albi.

Pour bien comprendre ce développement, il faut 
retourner 20 ans en arrière. La création de la 
communauté d’agglomération de l’Albigeois en 
2003 a entraîné une volonté politique de structurer 
le territoire avec des voies dites « douces », 
d’abord pour une activité de loisirs, la randonnée, 
puis pour la pratique du vélo au quotidien. Ainsi, 
l’Agglo a d’abord intégré la compétence 
« développement des activités de pleine nature » 
en 2005, puis la compétence « déplacements 
doux » en 2010. Aujourd’hui, le réseau des 
Balades en Albigeois est riche de 20 sentiers 
(150 km de chemins de randonnée) et les voies 
cyclables sont longues de 115 kilomètres, dont le 
quart en site propre. À l’occasion des 20 ans de 
l’Agglo, le dossier de ce numéro se penche sur 
ce vaste chantier (encore en cours), qui a 
changé notre approche des déplacements.

EN 7 DATES 
• 2003 Création de la communauté 

d’agglomération de l’Albigeois
• 2005 L’Agglomération prend la 

compétence facultative « Développement 
des activités de pleine nature »

• 2007 Établissement d’un programme 
de sentiers de randonnée à l’échelle 
du Grand Albigeois

• 2010 L’Agglo prend la compétence 
« Déplacements doux »

• 2013 Mise en place du premier schéma 
directeur cyclable, qui définit les priorités 
d’aménagements pour les sept ans à venir

• 2015 Mise en place de la vélo-école
• 2021 Approbation d'un nouveau 

schéma directeur cyclable

D
O
SS
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R

L’AGGLO A PARMI SES COMPÉTENCES-PHARES LE DÉVELOPPEMENT DES MOBILITÉS DITES « DOUCES ». 
AMÉNAGEMENT DE VOIES CYCLABLES, ACCOMPAGNEMENT À LA PRATIQUE DU VÉLO ET JALONNEMENT DE 
CHEMINS DE RANDONNÉES… CET OBJECTIF S’EST RENFORCÉ AU FIL DES ANS POUR CADRER AVEC LES ENJEUX 
DE TRANSITION ÉCOLOGIQUE. ET CE N’EST PAS FINI !

À pied et à vélo dans l’Agglo

dossier

C’est dit !
« La réalisation de voies 
consacrées aux mobilités 
décarbonées est une des 
clefs du monde futur. » 

Sarah Laurens,
ancienne maire de Cambon 

d’Albi, vice-présidente de 
l’Agglomération aux déplacements 
doux de 2008 à 2020 

ancienne maire de Cambon 

(1) Source : enquête déplacements ville moyenne 
réalisée en 2011 dans le cadre de l’élaboration du PDU.
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Balades en réseau

Deux ans après la création du Grand 
Albigeois, les élus de l’Agglo ont 
décidé d’intégrer la compétence « 
Développement des activités de 
pleine nature – structuration des sen-
tiers de randonnée ». Leur volonté était 
de créer un réseau de chemins de 
randonnée à l’échelle de l’agglomé-
ration afin de faire découvrir le terri-
toire rural, de développer une o°re 
locale de loisirs de plein air et de 
mettre en valeur le petit patrimoine. 
Un réseau diversifié et structurant 
composé de boucles communales, 
de parcours traversant plusieurs 
communes et de connexions avec 
des sentiers départementaux. Cette 
structuration a débuté en 2007 avec 
la création ou l’intégration de huit 
sentiers de randonnée (à Cunac, 
Cambon d’Albi, Fréjairolles, Saliès, 
Albi, Saint-Juéry et Carlus). 

Travail d'équipe
Dans ce processus, les 16 communes 
et l’Agglo ont œuvré de concert. Aux 
communes la création des sentiers, 
à l’Agglo le balisage, la signalétique et 
la promotion. « C’était un travail 
d’équipe, se souvient Sarah Laurens, 
ancienne maire de Cambon d’Albi et 
vice-présidente aux déplacements 
doux de 2008 à 2020. Les élus muni-
cipaux cherchaient et proposaient 
des chemins, l’Agglo était ensuite 
chargée de les jalonner. C’était très 
intéressant. On se rencontrait entre 
élus et tout le monde avait des idées. Il 
y a eu une belle motivation autour de 
ce projet. Cela touchait au concret, 
du quotidien. Certains élus étaient 
eux-mêmes des marcheurs, ils ont 
grandement contribué à trouver des 
chemins. »

Harmonisation
Afin d’harmoniser la signalétique de   
s’est associée à la démarche du 
Département du Tarn et du Comité 
départemental de la randonnée 
pédestre. Tous les panneaux des
Balades en Albigeois, balisés en jaune, 
ressemblent à ceux présents sur les 
sentiers d’intérêt départemental. 
Les itinéraires sont balisés par des 
associations locales a´liées à la 
Fédération française de randonnée 
pédestre. La dernière-née des Balades 
en Albigeois, la boucle des Avalats, a 
par exemple été réalisée à l’initiative 
de la commune de Saint-Juéry avec 
l’aide du club de randonnée Lo Capial
et de l’association Saint-Juéry Patri-
moine. En 2023 et avec l’ajout de ce 
nouveau circuit, l’Agglo compte 
aujourd’hui 20 « Balades en Albigeois » 
réparties sur 15 de ses 16 communes. 
Et bientôt 16 avec le projet de sentier 
porté par la commune d'Arthès qui 
devrait voir le jour fin 2023 !

À noter !
Les vingt sentiers de 
randonnée du Grand Albigeois 
sont à retrouver sur 
grand-albigeois.fr > 
Vivre ici > Se balader.

POUR VALORISER SON PATRIMOINE ET LA NATURE À PROXIMITÉ DE LA VILLE, L’AGGLO A MIS EN PLACE 
UN RÉSEAU DE SENTIERS DE RANDONNÉE COUVRANT LA QUASI-TOTALITÉ DES 16 COMMUNES. 
IL EST AUJOURD’HUI FORT DE 20 CIRCUITS, DONT LE DERNIER A ÉTÉ INAUGURÉ CETTE ANNÉE.

LES BALADES
EN CHIFFRES
• 20 ritinéraires
• 15 communes
• 150 km

 de chemins et sentiers

 Le sentier de Carlus, un chemin départemental intégré 
 dès 2007 au réseau des « Balades en Albigeois ».
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De la rando aux déplacements quotidiens

2010 marque un tournant. Cette année-là, l’Agglo 
acquiert une nouvelle compétence : ce que l’on 
appelle les « déplacements doux ». Elle dispose 
désormais d’un budget autonome pour réaliser des 
aménagements piétons et cyclables en site propre.  
let vélo », souligne Sarah Laurens.
En juillet 2013, l’Agglomération approuve son premier 
schéma directeur cyclable : un programme pluriannuel 
de réalisation d’aménagements cyclables sur son 
territoire. « Le but était d’organiser le développement 
du réseau en se fixant des priorités », explique Yves 
Chapron, actuel vice-président de l’Agglomération 
délégué aux déplacements doux. En premier lieu : 
créer un axe allant de l’est d’Albi (Saint-Juéry) vers l’ouest 
(Marssac-sur-Tarn). Mais aussi des voies aménagées 
au sein-même des communes. « Beaucoup de travail 
avait déjà été réalisé à Albi », se souvient Sarah Laurens. 
« Avec le schéma directeur, les autres communes de 
l’Agglo ont pu bénéficier de la même dynamique. » 
Ce premier schéma, réalisé sur 8 ans, a permis d’aug-
menter de 30% la longueur du réseau pour atteindre 
aujourd’hui 115 km, dont le quart de pistes en site propre. 

Bilan et perspectives
Un premier bilan très encourageant qui a amené les 
élus à voter en 2021 la révision de ce schéma. En 
d’autres termes, faire un point d’étape sur l’existant 

et établir un nouveau plan pour les années à venir. 
Une enquête en ligne réalisée auprès des usagers, 
une cartographie participative et des ateliers de travail 
ont permis d’alimenter un premier bilan des évolutions 
positives, des points à améliorer et des attentes. 
Une enveloppe de 16 millions d’euros a été votée pour 
cinq ans (2022-2027) et plusieurs chantiers de pistes 
cyclables en site propre sont actuellement en cours : 
pour relier le centre de Saint-Juéry et les Avalats ou 
encore le long de la RD13 qui traverse Terssac. 
Aujourd’hui, note Yves Chapron, « il reste à terminer la 
continuité sur l’axe Est-Ouest, mais aussi Nord-Sud. 
Nous travaillons actuellement au franchissement du 
Tarn et des cours d’eau. Une passerelle a été inaugurée 
l’an dernier entre Lescure d’Albigeois et Arthès, 
au-dessus du ruisseau du Riols. » Un autre chan-
tier « concernera la signalétique. Ce n’est pas tout 
de construire… il faut aussi faire connaître ces voies ! »

L’AGGLOMÉRATION EST EN CHARGE DES AMÉNAGEMENTS CYCLABLES DEPUIS 2010. 
UN VASTE CHANTIER STRUCTURANT POUR NOTRE COLLECTIVITÉ, QUI A VOTÉ L’AN DERNIER UN NOUVEAU 
PROGRAMME D’AMÉNAGEMENTS CYCLABLES À RÉALISER SUR LA PÉRIODE 2022-2027.

C’est dit !
«  Les attentes sont 
fortes sur la sécurité 
et le confort des 

parcours, ainsi 
que la continuité des 

aménagements cyclables. 
L’accent va être donné sur la 

réalisation d’aménagements en sites 
propres, c’est-à-dire de pistes 
cyclables séparées de la chaussée : 
L’objectif est d’en doubler le linéaire 
d’ici à 2027. Il est prévu des 
connexions entre les communes, 
mais aussi au sein même des 
communes pour relier par exemple 
des lotissements d’habitations aux 
équipements publics, comme à 
Fréjairolles.  » 

Yves Chapron, maire de Terssac, 
vice-président de l’Agglomération 
aux mobilités douces depuis 2020

aménagements cyclables. 

 Aménagement d’une voie cyclable à Fonlabour en 2021.
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L’émergence des services vélo

Vélo-école, prêt de vélo, aide à l’achat… Pour inciter les 
Grands Albigeois à se mettre en selle, l’Agglomération 
a développé ces dernières années un panel de services 
aux usagers. Le tout premier « service vélo » a été 
mis en place dès l’année 2010 lorsque l’Agglo, en lien 
avec l’association Tous à vélo et à pied en Albigeois, 
a repris la formule de Bourse aux vélos mise en 
place l’année précédente par la Ville d’Albi. Entre 
150 et 200 vélos changent de mains chaque année au 
cours de cet événement aujourd’hui bien connu.
Il a fallu attendre 2014, et un partenariat avec 
l’association sportive de l’INU Champollion, pour 
que se développe un service de prêt de vélo réservé 
aux étudiants. Il a rapidement été étendu au lycée 
Fonlabour et à IMT Mines Albi.
C’est à la même époque que l’Agglo a réfléchi à 
proposer une formule de cours de vélo au grand 
public. « Il y avait une vraie problématique du fait 
que beaucoup de gens étaient réticents à rouler en 
ville, se souvient Sarah Laurens. Or, la confiance 
s'acquiert en apprenant à prendre sa place dans la 
circulation. Cela a fait l’objet d’une rencontre avec la 
Maison du vélo de Toulouse. » Un partenariat entre 
l’Agglo et la Maison du vélo s’est noué en 2015, donnant 
lieu à la mise en place d'une vélo-école proposant di-
verses formules de cours : cours d’apprentissage pour 
les débutants, adultes et enfants, puis mini-stages 
« Circuler en ville » pour le grand public. Lauréate 
d’un appel à projet de l’État et de l’ADEME, l’Agglo a 
pu créer un poste de chargé de mission services vélo 
et ainsi développer cette o°re.

« Monter en puissance »
La création l’année dernière d’une direction des 
mobilités est révélatrice de la volonté de l’Agglo 
d’aller plus loin dans le développement de ces services. 
« L’objectif est de monter en puissance à la fois sur le 
développement du vélo en ville et sur d’autres o¬res 
de mobilité », indique Yves Chapron. De nouveaux 
services vélo sont actuellement en réflexion, comme 
la mise en place d’un système de location longue 
durée ou l’implantation d’une Maison du vélo sur 
l’Albigeois.

Un coup de pouce et un stage
C’est une vraie originalité mise en place par l’Agglo il y a 3 ans : une aide à l’achat couplée à un mini-stage 
« Circuler en ville ». « Cela nous a paru important car ce stage encourage les usagers à aller en ville sans avoir 
peur, mais permet aussi à tous d'acquérir les bases de la circulation en ville », note Sarah Laurens. Pour tout 

achat d’un vélo classique, à assistance électrique ou 
pliant, vous pouvez ainsi bénéficier d'une aide à 
l'achat de 25% du montant du vélo, jusqu'à 100 € 
pour un vélo classique ou pliant, 250 € pour un vélo à 
assistance électrique et 500€ pour un vélo cargo. En 
contrepartie, vous vous engagez à suivre la formation 
de 3 heures « Circuler en ville » (10€) avec le moniteur 
diplômé de la vélo-école de l’Agglo.

À CÔTÉ DES AMÉNAGEMENTS URBAINS, L’AGGLO A PROGRESSIVEMENT MIS EN PLACE UN PANEL DE SERVICES 
POUR INCITER LES HABITANTS À TESTER L’USAGE DU VÉLO DANS LEURS DÉPLACEMENTS QUOTIDIENS.

 Le prêt de vélo au grand public a été mis en place en 2020.
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Il y a deux ans, France Cadillac s’est lancé un pari : développer une chaise de 
barbier nomade. Barbière elle-même, formée au CFA de Cunac, elle passait son 
temps entre Albi et Majorque où elle pratiquait son activité sur des bateaux. 
Sans pour autant posséder les outils adéquats : « Le matériel spécifique, ça 
n’existait pas. Il n’y avait rien de facile à transporter, ni d’ergonomique... Et 
pourtant, il y a un marché pour la mobilité. Que ce soit pour les barbiers ou les 
coi¬eurs. »
Autant dire que son prototype, présenté en septembre dernier au Mondial 
de la coi°ure à Paris, a attiré l’attention ! « Les quinze chaises commercialisées 
en première édition ont toutes été vendues », souligne-t-elle. Son entreprise, 
désormais forte de trois personnes, vient de lancer une levée de fonds et 
prépare la production d’une seconde série avec un tirage plus conséquent.

Durable et made in France
Ergonomique, d’un poids de 12 kg, le fauteuil est garanti pour supporter 
130 kg de charge. Et son prix, 2 850€ TTC, n’a pas rebuté les premiers clients.
« C’est un investissement de départ, mais nous garantissons un produit 
durable avec des matériaux de qualité et des pièces remplaçables. » Hormis la 
visserie, la chaise est 100 % made in France et sa production la plus locale 
possible. « Nous travaillons par exemple avec un métallier de Carmaux, un 
peintre de Lagrave et Découpe Num à Albi. »

En parallèle, France Cadillac développe 
une franchise de barbiers mobile, 
Cadillac Barber. Les franchisés sont 
actuellement au nombre de trois, 
trois autres devraient les rejoindre 
cette année. Le développement 
du fauteuil nomade ouvre quant à 
lui de nombreuses possibilités : « Il 
a été pensé pour des barbiers 
parce que c’est mon cœur de 
métier, mais l’objectif est de 
l’adapter à la coi¬ure, à l’esthétique, 
et pourquoi pas à d’autres métiers ? »

+infos : Franchise de barbiers 
mobiles : www.cadillacbarber.
com / Commercialisation du 
fauteuil : cadillacstorepro.com

EN MARS 2021, FRANCE CADILLAC A INTÉGRÉ LA COUVEUSE DE L’HÔTEL 
D’ENTREPRISES INNOPROD POUR DÉVELOPPER UN FAUTEUIL DE BARBIER 
PORTATIF. COMMERCIALISÉ IL Y A QUELQUES MOIS, CET OBJET SÉDUIT LA 
PROFESSION ET POURRAIT EN RÉVOLUTIONNER LA PRATIQUE.

Le premier fauteuil de barbier 
mobile est albigeois

entreprendre

De nouvelles 
formations 
diplômantes 
dans l’informatique
à InnoProd 

En Occitanie, les Écoles 
régionales du numérique 
(ERN) o°rent l’opportunité 
aux personnes peu ou pas 
diplômées d’accéder à des 
formations qualifiantes 
(Bac +2) dans le domaine 
de l’informatique et du 
numérique. Et l’une d’elles 
ouvrira ses portes à l’automne 
à l’hôtel d’entreprises 
InnoProd à Albi ! À l’initiative 
de la Région Occitanie, avec 
l’AFPA et le Grand Albigeois, 
elle proposera deux 
formations : « Technicien.ne 
supérieur systèmes et réseaux » 
(TSSR) et « Développeur web/
mobile » pour un public en 
situation de retour à l’emploi. 
La formation TSSR accueillera 
sa première promotion à partir 
du 23 octobre, avec des stages 
en entreprises du 25 mars au 
24 mai 2024. La seconde 
formation, « Développeur 
web/mobile » devrait débuter 
au printemps 2024.

+infos : Renseignements 
auprès de l’AFPA, 
lionel.petit@afpa.fr / 
05 63 78 15 15.
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Fin’tech Industrie fait partie des 
entreprises du territoire en croissance : 
90 salariés en 2021, 114 aujourd’hui, 
davantage dans les mois à venir. 
L’activité connaît un pic, le travail 
est en pleine réorganisation pour 
pouvoir faire tourner la chaîne de 
production en continu, dans un 
secteur où les tâches ne sont pas 
automatisables : la peinture indus–
trielle et le traitement de surfaces.

Créée en 1996, basée sur la zone de 
Jarlard à Albi, Fin’tech a été rachetée 
en 2015 par Matthieu Hede, président 
d’un groupe industriel basé dans le Lot, 
MH Industries. « Nous évoluons dans 
un domaine très concurrentiel, mais 
le fait d’appartenir à une structure 
multi-sectorielle séduit nos clients, 
analyse Clément Roux, directeur 
d’exploitation du site albigeois. La 
stratégie de MH Industries est en 

e¬et de proposer une o¬re globale. »

Ces clients, basés très majoritairement 
en Occitanie, couvrent une quinzaine 
de secteurs d’activité di°érents, du 
bâtiment à la défense, de l’agricole 
au ferroviaire, de l'aéronautique au 
médical. « Les procédés gardent les 
mêmes fondamentaux de mise en 
oeuvre », note Clément Roux. 
Parallèlement, Fin’tech développe une 
activité : les Nuanciers by Fin'tech. 
« Il s'agit aujourd'hui de notre seul 
produit propre, qui connaît une 
croissance prometteuse ».

Formation en interne
La préoccupation actuelle de 
Fin’tech concerne les di´cultés de 
recrutement, « parce qu’il n’y a pas 
beaucoup de formations en France ».
Pour y remédier, l’entreprise a mis 
en place la Fin’tech Académie pour 

former en interne des metteurs au 
bain et des peintres industriels. 
« Cela permet aussi de valoriser 
l’expérience de nos salariés qui 
s’impliquent dans cette formation. »

+infos : Si cette branche d’activité 
vous intéresse, n’hésitez pas à aller 
sur le site fintech-industrie.com > 
nous rejoindre !

LA PME ALBIGEOISE FIN'TECH INDUSTRIE, SPÉCIALISTE EN PEINTURE INDUSTRIELLE ET EN TRAITEMENT DE 
SURFACE, CONNAÎT ACTUELLEMENT UN PIC D’ACTIVITÉ. DANS UN SECTEUR OÙ LES TÂCHES NE SONT PAS 
AUTOMATISABLES, ELLE EST EN PLEINE EMBAUCHE ET TRANSFORMATION.

D’un côté, des communes désireuses d’aménager des haies 
champêtres et des forêts durables sur leur territoire. Pour les 
financer, des entreprises ayant la volonté de compenser 
leurs émissions carbone en soutenant des projets locaux de 
séquestration du CO2 participant à la transition du territoire. 
Et pour les mettre en relation, la coopérative (SCIC) Climat 
Local, à laquelle le Grand Albigeois est associé. Voilà l’objet 
du dispositif lancé il y a deux ans par Climat Local. 
Depuis, douze projets de plantations ont vu le jour grâce 
à huit financeurs sur huit communes, pour un total de 
350 T de CO2 séquestrées sur 25 ans. « La dynamique est 
là, nous souhaitons désormais l'amplifier », constate avec 
satisfaction David Seigneuric, de Climat Local. La SCIC 
est actuellement en train de sélectionner de nouveaux 

projets pour de nouvelles plantations sur notre territoire 
entre décembre 2023 et mars 2024.  
Inforsud Technologies, PME implantée à Albi et filiale de la 
Caisse Régionale Nord Midi-Pyrénées du Crédit Agricole, 
fait partie des entreprises contribuant activement au 
dispositif. « Nous avons entamé une démarche RSE (1) il y a 
quelques années et c’était important pour nous de nous 
impliquer dans des projets environnementaux au niveau 
local, là où, en contrepartie, nous nous déplaçons et 
produisons du CO2 », note la directrice générale de 
l’entreprise Audrey Girmens. Inforsud technologies a financé 
la plantation d’une forêt Miyawaki de 1 000 arbres sur la 
commune du Séquestre, proche de ses locaux albigeois. 
Cette année, elle va s’investir dans un projet de plantations 
de haies en proposant ses collaborateurs de participer aux 
plantation, assurées par l’association Arbres et Paysages 
Tarnais. « S’investir localement, c’est aussi une manière de 
sensibiliser concrètement nos collaborateurs aux questions 
environnementales », conclut Audrey Girmens.
+infos : Entreprise, vous souhaitez financer un projet ? 
Rendez-vous sur grand-albigeois.climatlocal.fr

En pleine croissance, Fin’tech recrute

Dispositif carbone : les plantations se multiplient !

(1) Responsabilité sociétale des entreprises,
c’est-à-dire contribution des entreprises aux 
enjeux de développement durable.

 Plantation sur la commune d’Albi dans 
 le cadre du dispositif en 2022.
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Avec les services à la mobilité libéA, 
l’Agglomération déploie des alternatives 
à la voiture individuelle (lire p. 12). Mais 
le recours à l’automobile peut parfois se 
révéler indispensable… Quelle solution 
alors pour limiter l’impact écologique et 
le coût de son utilisation ? Le recours au 
superéthanol, un biocarburant français 
qui réduit jusqu’à 90% d’émissions de 
particules fines par rapport à l’essence. 
Depuis le 1er janvier, l’Agglo propose un 
dispositif de subvention pour la conversion 
au superéthanol des moteurs thermiques 
(voir conditions ci-dessous). 
L’aide à la conversion superéthanol 
consiste en une subvention à l’installa-
tion d’un boîtier homologué. « Cette 
homologation est importante, car elle 
permet d’avoir l’inscription sur la carte 
grise », indique Jonathan Diogo, l’un des 
garagistes agréés dans l’Albigeois. Le 
montant de cette subvention individuelle 
est de 50% du coût de l’installation ou 
de 300€, si le coût d’installation est 
supérieur à 600€ ; le coût moyen de 
l’installation d’un boîtier étant compris 
entre 400 et 1 400€.

Un carburant d’avenir 
au sucre de betterave
Le superéthanol, ou E85, est composé aux 
trois-quarts (60-85%) de bioéthanol, 
carburant issu de la fermentation des 
sucres et de l’amidon contenus dans 
les betteraves sucrières, les céréales et 
leurs résidus de transformation. Le 
complément est de l’essence SP95. Ce 
carburant est donc beaucoup plus 
propre, mais pas seulement en termes 
d’émissions de CO2. « Il est également 
produit en France », souligne Jonathan 
Diogo. Avec son frère Rémy, il a décidé 
de devenir agréé pour la pose des boî-
tiers « parce qu’il s’agit d’un carburant 
d’avenir ».
La conversion, possible uniquement 
sur les véhicules essence, permet ainsi 

d’utiliser le superéthanol E85 sans avoir 
à changer de véhicule. « Le carburant 
E85 est moins cher à la pompe, actuel-
lement 1,20€ contre 2€ pour l’essence 
ordinaire, et même s’il entraîne une 
surconsommation de 20%, il permet 
une économie de plusieurs centaines 
d’euros par an », note Jonathan Diogo.  
Aujourd’hui, environ un tiers des stations 
en France proposent du carburant 

E85. On en compte 408 (41% des pompes) 
en Occitanie et 33 dans le Tarn. Et si vous 
craignez de ne pas trouver de pistolet 
bleu sur votre trajet ? Des applications 
recensent les stations qui en proposent. 
De plus, « une fois le boîtier installé, il 
vous est toujours possible d’utiliser du 
sans plomb 95 : le boîtier reconnaît le 
carburant que vous utilisez », souligne 
Jonathan Diogo.

L’AGGLO PROPOSE DÉSORMAIS UNE AIDE À LA CONVERSION DE VOTRE VÉHICULE AU SUPERÉTHANOL E85, UN 
CARBURANT PLUS ÉCOLOGIQUE ET PLUS ÉCONOMIQUE QUE L’ESSENCE. GRAND A VOUS EN DIT PLUS SUR CE 
CARBURANT FRANÇAIS D’AVENIR, LA CONVERSION ET LES CONDITIONS D’OBTENTION DE L’AIDE.   

Superéthanol , un coup de pouce pour rouler plus propre

Zoomsur ... 

 La conversion consiste à faire installer un boîtier homologué par un garagiste agréé.

Les conditions pour bénéficier de l’offre

• Habiter dans l’une des 16 communes de l’Agglo.

• Une seule demande par foyer fiscal. 

• Le revenu fiscal disponible du foyer, divisé par le nombre de parts, doit 
être inférieur à 20 980€. 

• L’installation doit obligatoirement être réalisée dans un atelier d’entretien 
et de réparation automobile – y compris ceux œuvrant dans le champ 
de l’économie sociale et solidaire – localisé sur le territoire 
de la communauté d'agglomération de l'Albigeois.

À noter ! Pour établir le dossier, il est demandé un justificatif de domicile 
de moins de trois mois, le dernier avis d’imposition, un RIB et la facture de 
l’intervention acquittée et complète.
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Une hirondelle ne fait pas le printemps… Pourtant, 
c’est bien à partir de la fin avril que l’on peut observer 
hirondelles et martinets, revenus du continent africain 
pour faire leur nid.

Comment les différencier simplement ?
Trois espèces d’hirondelles et une espèce de martinet sont 
visibles sur l’Albigeois. Voici quelques repères simples qui 
vous permettront de les di°érencier facilement : 

• L’Hirondelle de fenêtre a le ventre, le croupion 
et la gorge blancs et la queue courte. Elle niche 
sous les avant-toits et les fenêtres.

• L’Hirondelle rustique a le ventre blanchâtre, le 
croupion noir, le front et la gorge rouge-brique. 
Elle a de longs filets sur la queue. Elle niche dans 
les étables, les granges ou les bâtiments agricoles.

• L’Hirondelle de rocher, plus rare, est de couleur 
gris-brunâtre avec le dessus plus foncé. Elle niche 
également sur les bâtiments et les parois rocheuses. 

• Le Martinet noir semble complètement noir, avec 
des ailes en forme de faux. Il a un cri strident 
et ne se pose presque jamais. Il niche dans 
les cavités et les fissures des bâtiments.

Comment les protéger ?
Les hirondelles et les martinets sont de grands 
consommateurs d’insectes volants. Pour les aider à nicher, 
vous pouvez installer des nids artificiels et laisser un accès 
aux granges, aux étables et aux bâtiments agricoles. En 

période de sècheresse, vous pouvez également mettre à 
leur disposition de la boue, matériel essentiel pour la 
construction de leurs nids. 

Le saviez-vous ? 
Tout comme les hirondelles de fenêtre et rustiques, le Martinet 
noir passe les mois d’hiver en Afrique. Il fait presque tout en 
vol : se toiletter, manger, boire, s’accoupler et même dormir ! 
Il ne se pose que pour élever ses poussins. Les jeunes 
martinets peuvent ainsi passer les deux premières années 
de leur vie sans se poser ! Il peut monter jusqu’à 3 000 
mètres d’altitude et faire des pointes à 200 km/h.

Àvosjumelles !

Ouvrez l’œil , hirondelles et martinets sont de retour !

 L’Hirondelle rustique.  Le Martinet noir.

L’ÉTÉ DERNIER, L’AGGLO ET LA LPO VOUS ONT INVITÉS CHAQUE SEMAINE SUR FACEBOOK À OBSERVER UN OISEAU. 
RETROUVEZ DANS GRAND A LA RUBRIQUE « À VOS JUMELLES », AVEC D’AUTRES ESPÈCES PRÉSENTES SUR 
NOTRE TERRITOIRE. OBJECTIF : AIDER L’AGGLO À MIEUX CONNAÎTRE ET PRÉSERVER LE PATRIMOINE NATUREL 
ET LES ESPÈCES QUI NOUS ENTOURENT. 

LES BALADES DE LA LPO AVEC L’AGGLO
• BALADE « À la découverte 

des oiseaux des milieux ouverts »
Samedi 13 mai à 9h30, Lescure d’Albigeois

• BALADE « À la découverte de la biodiversité 
communale »
Samedi 10 juin à 9h30, Terssac 

• BALADE « À la découverte 
de la biodiversité communale »
Mercredi 21 juin à 9h30, Saliès

Informations et réservations : 
tarn@lpo.fr ou 06 87 19 75 29.

 L’Hirondelle de fenêtre.

SI VOUS AVEZ IDENTIFIÉ 
UNE COLONIE D’HIRONDELLES 

OU DE MARTINETS, MERCI DE NOUS 
LE SIGNALER SUR TARN@LPO.FR.
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encoulisses

est 8 heures ce mardi matin 
au centre de collecte du Grand Albi-
geois, situé à Puygouzon. Après une 

pause casse-croûte, l’équipe dédiée au tri 
sélectif, un chau°eur et deux ripeurs, 
s’apprête à partir pour sa deuxième par-
tie de la tournée. Debout depuis 5h du 
matin, ces agents de l’Agglo sont chargés 
de relever vos bacs jaunes. La tournée 
concerne le secteur Madeleine à Albi. 
11h30. Les voilà de retour. Le camion- 
benne arrive à la station de transfert, atte-
nante à la déchetterie de Ranteil. Le char-
gement est pesé sur le pont-bascule. 
Presque 4 tonnes. Depuis le 1er janvier, les 
tournées sont plus conséquentes : « Avec 
l’extension des consignes de tri, les contai-
ners sont beaucoup plus pleins. On peut 
faire jusqu’à 5 tonnes par jour », indique le 
chau°eur. Le camion va se placer au-des-
sus d’une semi-remorque pour y déverser 
sa cargaison. Les semis partiront ensuite 
au centre de tri des déchets de Trifyl, le 
syndicat mixte qui traite les déchets du 
Grand Albigeois en aval de la collecte. 
Avant l’extension des consignes de tri, 
les déchets recyclables étaient envoyés 
au centre de tri Trifyl de Blaye-les-Mines. 
Depuis le 1er janvier, ils partent à Labru-
guière, entre Castres et Mazamet, où 
Trifyl a installé un centre flambant neuf, 
en capacité de gérer les nouveaux flux 
consécutifs à l’extension des consignes 
de tri. Comme le trajet est plus long, 
l’Agglo a optimisé le nombre de voyages : 
de quatre par jour, les semi-remorques 
n’en font plus que deux. À la station de 
traitement de Ranteil, un système de 

compaction des déchets collectés a été 
mis en place afin d’augmenter le volume 
transporté par les semi-remorques.

Chaîne de tri automatisée
Une fois à Labruguière, les semi-
remorques se rendent à l’accueil des 
collectes, un vaste hangar où ils 
déversent leur cargaison. Celle-ci sera 
triée mécaniquement sur une chaîne 
presque entièrement automatisées. « Les 
repreneurs attendent des produits purs 
à 97%. Les machines trient à 95%, le tri 
est ensuite a³né par les employés », 
indique Serge Issandou, directeur 
d’exploitation au centre de tri.
Sur la chaîne de tri, les déchets albigeois 
sont séparés en douze catégories, puis 
conditionnés en balles carrées. Chaque 
type de déchet partira chez un repreneur. 
Cette matière se revend : le tri a de la 
valeur et l’Agglomération en récupère 
la recette qui vient atténuer les coûts 
de la collecte et du transfert. Ce sont 
ces repreneurs qui transformeront de 
nouveau cette matière en contenants. 
Les emballages sont souvent recyclés en 
un emballage du même type ou de type 
proche. Par exemple, le carton redeviendra 
du carton, la brique alimentaire deviendra 
du papier essuie- tout. Mais une bouteille 
plastique peut aussi se transformer en 
meuble de jardin ou entrer dans la 
composition d’une veste polaire !
À noter ! 
Vous hésitez sur les déchets à placer 
dans votre bac jaune ? Le guide du tri 
est sur www.grand-albigeois.fr !

DEPUIS LE 1er JANVIER, TOUS LES EMBALLAGES (À L’EXCEPTION DU VERRE) ET LES PAPIERS PEUVENT ÊTRE 
PLACÉS DANS LE BAC JAUNE. EN EFFECTUANT CE (BON) GESTE DE TRI, VOUS DEVENEZ LE PREMIER MAILLON 
DE LA CHAÎNE DE RECYCLAGE. MAIS COMMENT UN EMBALLAGE UTILISÉ REDEVIENT-IL UN EMBALLAGE ? 
GRAND A A SUIVI LE TRAJET DES DÉCHETS QUE NOUS JETONS DANS LE BAC JAUNE. 

La seconde vie de nos déchets 

En photos
1

2

3

4

5

Depuis janvier, tous les emballages 
se trient. À l’exception du verre, 
ils doivent être placés dans le bac 
jaune. Une fois recyclés, ils 
redeviendront des emballages 
de même nature.

Chaque jour, un à plusieurs 
camions-bennes se consacrent 
à la collecte du tri sélectif. La 
généralisation des bacs jaunes 
améliore les conditions de travail 
des ripeurs qui ne sont plus 
contraints de se baisser pour 
ramasser les sacs.

Arrivé au centre de traitement 
de Ranteil, le camion-benne recule 
jusqu’à la trémie, un entonnoir 
au-dessous duquel se trouve une 
semi-remorque. Une trappe s’ouvre 
pour qu’il puisse déverser sa 
cargaison et un système automatisé 
vient compacter les déchets 
déversés pour optimiser la place. 

Le syndicat mixte Trifyl gère les 
déchets de toutes les collectivités du 
Tarn et au-delà. Prestataire du Grand 
Albigeois, il reçoit 4 500 tonnes/an 
de déchets recyclables de la part de 
l’Agglo. La prestation est facturée en 
fonction du volume, mais aussi de la 
qualité de tri en amont… d’où 
l’importance de bien trier !

Sur les chaînes mécanisées (tri 
mécanique, tri optique), les déchets 
recyclables sont triés par taille, 
forme et matière. Les agents de 
Trifyl n’interviennent qu’en bout 
de chaîne pour a·ner le travail 
des machines. Deux équipes 
de 25 se relaient pour le bon 
fonctionnement des chaînes 
et le contrôle qualité.

Il

Bientôt à la visite  Le nouveau centre de tri Trifyl de Labruguière sera ouvert 
au public au mois de septembre. Un parcours pédagogique est en cours 
d’installation pour la visite des trois espaces : le premier pour le déchargement 
et le stockage des collectes sélectives avant le tri, le second qui accueille les 
nouvelles chaînes de tri et le troisième pour le compactage, la mise en balles 
et le stockage des matériaux triés. Renseignez-vous sur www.trifyl.fr ! 
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Les écoles 

fêtent le livre !

Nous créons un livre-accordéon !
« Nous avons accueilli dans notre classe l’illustratrice 
Louise de Contes. Elle nous a expliqué son travail, puis 
nous a fait deviner les techniques qu’elle a utilisées 
pour créer ses livres. Ensuite, elle nous a présenté 
un livre-accordéon qu’elle a illustré et qui s’appelle 
L’Usine. Puis nous avons réalisé notre propre 
livre-accordéon ! Elle nous a aussi donné des 
conseils pour colorier sans dépasser. Dans la classe, 
une maman d’élève écrit aussi des histoires sous le 
nom de Mary Aulne, elle est aussi venue dans la classe 
pour nous expliquer comment elle fabrique ses livres.  » 
Les MS-GS de l’école de Cunac

Une histoire avec des cartes postales
« Notre école accueille tous les ans des auteurs invités à la Fête du livre jeunesse et l’ensemble des classes 

participent. Cette année, notre classe a pris part à un atelier avec l’autrice-illustratrice Valérie Linder. 

Avant sa venue, nous avons lu et regardé ses livres et ses albums pour découvrir son univers et cherché des 

mots pour le décrire. Puis nous avons réfléchi aux questions que nous avions envie de lui poser. En classe, 

elle nous a fait travailler sur les mots et sur l’image à l’aide de cartes postales. Après sa venue, nous allons 

poursuivre ce travail sur les cartes postales, en écrire et en envoyer. Deux autres auteurs sont intervenus 

cette année à l’école : Henri Meunier et Louise de Contes. »

Les CM1-CM2 de l’école Saint-Exupéry

Mi-avril a eu lieu la Fête du livre jeunesse. À cette occasion, plusieurs écoles de l’Agglo ont

accueilli des auteurs et des illustrateurs invités et se sont penchés sur la fabrication d’un livre. 

Exemples avec les écoles de Cunac, Rouffiac et Saint-Exupéry à Albi. 
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Comment fabrique-t-on un livre ?

« Nous avons travaillé sur les albums de Louise de Contes et avons appris en classe comment on fabrique un livre. 

Avant la venue de cette illustratrice dans notre école, nous sommes allés à la médiathèque de Saint-Juéry pour 

emprunter des livres et écouter des histoires. Mélanie, de la médiathèque, nous a lu un album très rigolo sur un 

auteur qui cherche à faire publier ses romans, puis un autre sur le fonctionnement d’une maison d’édition. Elle 

nous a aussi fait découvrir des albums d’auteurs invités à la Fête du livre jeunesse. En classe, nous avons réalisé 

des cartes postales avec des dessins à la manière de Louise de Contes avec des questions pour elle au verso. » 

Les CE1-CE2 de l’école de Cunac

Embarquement pour
les fonds marins !

« À l’occasion de la Fête du livre jeunesse, 

les deux classes de l’école ont accueilli l’autrice 

et illustratrice Lucie Brunnelière. Elle nous a 

parlé des métiers du livre, des couleurs et des 

techniques qu’elle utilise pour dessiner. Elle nous 

a dit qu’elle avait d’abord été illustratrice, puis 

qu’elle était aussi devenue autrice. Nous avons 

découvert son album La Grande plongée autour 

des fonds marins et des animaux marins. En classe, 

elle nous a appris à dessiner des méduses. Tout le 

monde a très bien participé et nos illustrations 

étaient très belles ! Elle a fait le même atelier avec 

la classe des plus grands. Avec tous nos dessins, 

nous allons réaliser une fresque que nous 

a·cherons dans l’école. » 

Les PS-CE1 de l’école de Rouffiac

« Notre école accueille tous les ans des auteurs invités à la Fête du livre jeunesse et l’ensemble des classes 

participent. Cette année, notre classe a pris part à un atelier avec l’autrice-illustratrice Valérie Linder. 

Avant sa venue, nous avons lu et regardé ses livres et ses albums pour découvrir son univers et cherché des 

mots pour le décrire. Puis nous avons réfléchi aux questions que nous avions envie de lui poser. En classe, 

elle nous a fait travailler sur les mots et sur l’image à l’aide de cartes postales. Après sa venue, nous allons 

poursuivre ce travail sur les cartes postales, en écrire et en envoyer. Deux autres auteurs sont intervenus 

cette année à l’école : Henri Meunier et Louise de Contes. »

Les CM1-CM2 de l’école Saint-Exupéry

Mi-avril a eu lieu la Fête du livre jeunesse. À cette occasion, plusieurs écoles de l’Agglo ont

accueilli des auteurs et des illustrateurs invités et se sont penchés sur la fabrication d’un livre. 

Exemples avec les écoles de Cunac, Rouffiac et Saint-Exupéry à Albi. 
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Le paillage protège le sol des rayons du soleil. 
Au printemps, il va donc avoir tendance 
à ralentir le réchau°ement du sol et donc 
sa préparation pour recevoir les semis et les 
plantations nouvelles. Il vaut donc mieux retirer 
le paillage installé l’hiver dès les premiers 
beaux jours, pour que le sol se réchau°e, 
ou ne l’installer qu’à partir du moment où le sol 
s’est e°ectivement su´samment réchau°é pour 
ne pas nuire à la croissance des plantes.

Pas de PAILLAGE au printemps !Pas de PAILLAGE au printemps !

Pour faire de la place aux nouveautés, les médiathèques 
du Grand Albigeois organisent une vente d’ouvrages retirés 
des collections : romans, documentaires, revues, CD…
Il y en aura pour tous les âges ! Tous les documents 
seront proposés à très bas prix avec à la clef, peut-être, 
de belles trouvailles et de joyeuses découvertes. 
Attention : premier(e) arrivé(e)… premier(e) servi(e) ! 
Rendez-vous le samedi 13 mai à Albi, à partir de 9h30, 
à la médiathèque Pierre-Amalric (côté parking), ou à la 
médiathèque de Cantepau le mercredi 7 juin à partir de 
10h30 et le jeudi 8 juin à partir de 15 heures.
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Les points d’apport volontaire, dans lesquels chacun peut 
déposer ses ordures ménagères et ses déchets recyclables, 
sont trop souvent le théâtre d’incivilités : dépôts sauvages 
d’encombrants, sacs à même le sol… Pour rappel, ces pratiques 
sont interdites et font l’objet d’une verbalisation. Une 
expérimentation est en cours avenue Charles-Baudelaire, 
quartier de la Maladrerie à Albi : une borne a été décorée avec 
une illustration originale du graphiste albigeois Christophe 
Sénégas. L’objectif : inciter les usagers à être plus respectueux 
de leur environnement grâce à cette œuvre d’art urbain. 

UNE BORNE DÉCORÉE 
pour lutter contre les incivilités

DÉNICHER livres, disques 
et revues à prix doux
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Depuis sa création par Casimir Ferrer en 2003, l’association Mille étoiles pour l’enfance se mobilise en permanence pour récolter 

des dons qui seront reversés aux enfants malades. Dans ce but, l’association propose di°érents évènements tels que des 

concerts, conférences, expositions de peinture et sculptures. En 2019, elle s’est aussi lancée dans l’aménagement de Jardins 

insolites autour de la chapelle du Carla à Castelnau-de-Lévis. Avec le soutien du Département, de la Région et un soutien très 

actif du Grand Albigeois, des mécènes, des 

partenaires privés et des bénévoles, ce lieu de 

ressourcement, mais aussi ludique et pédagogique, 

est désormais prêt à accueillir son public. 

L’inauguration aura lieu le samedi 3 juin 
à 14h 30 au Carla à Castelnau-de-Lévis, 
avec expositions d’œuvres d’artistes, concerts, 

collation et restauration sur place. Entrée libre.

À L’INAUGURATION DES JARDINS INSOLITES
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Des ateliers de cuisine pour créer du lien : c’est l’idée 
qu’a eu Audrey Gonon en créant sa microentreprise 
Cuisines en chœur. « On fait quatre, cinq recettes en deux 
heures puis on se met autour de la table pour partager 
le repas », explique cette quadragénaire qui a quitté la 
restauration classique pour ce projet qui lui permet de 
travailler « à un autre rythme » dans sa maison située 
quartier de la Madeleine, à Albi. Après 14 ans passés en 
Argentine, « où on a l’habitude de faire tout soi-même », 
elle avait aussi à cœur de « partager le plaisir de cuisiner, 
qu’on voit souvent comme une corvée. » Ses recettes 
sont remplies de légumes, qu’elle aime particulièrement 
décliner, et elle imagine des recettes « que l’on peut 
facilement reproduire à la maison ». Audrey propose 
aussi un service traiteur pour de petits événements et 
réalise des empañadas, chaussons argentins bien connus, 
pour de la vente à emporter.
+infos : Ateliers de cuisine le jeudi soir 18h30-20h30 
et le samedi 11h-13h (plus le temps de repas), 30€/
personne. Site : www.cuisinesenchoeur.com, FB : 
Cuisines en chœur, Instagram : @cuisines_en_choeur. 

CUISINES EN CHŒUR,
du lien autour de la marmite

Pour faire de la place aux nouveautés, les médiathèques 
du Grand Albigeois organisent une vente d’ouvrages retirés 
des collections : romans, documentaires, revues, CD…
Il y en aura pour tous les âges ! Tous les documents 
seront proposés à très bas prix avec à la clef, peut-être, 
de belles trouvailles et de joyeuses découvertes. 
Attention : premier(e) arrivé(e)… premier(e) servi(e) ! 
Rendez-vous le samedi 13 mai à Albi, à partir de 9h30, 
à la médiathèque Pierre-Amalric (côté parking), ou à la 
médiathèque de Cantepau le mercredi 7 juin à partir de 
10h30 et le jeudi 8 juin à partir de 15 heures.
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Passionné de vélo, Ben Antheaume a décidé de lâcher 
la branche aéronautique après l’épidémie de Covid-19 
pour devenir mécanicien cycles. En septembre dernier, 
il a créé « Roule ma poule », une entreprise ambulante 
de réparation de vélos. Ben se déplace dans son 
camion sur tout l’Albigeois et même au-delà pour 
vos problèmes de réglages de dérailleurs et de freins, 
de crevaisons, de chaînes cassées… Il a également des 
produits en stock dans son camion et en commande
 le cas échéant. Le mardi, le camion « Roule ma poule » 
reste stationné devant l’hôtel d’entreprises InnoProd 
pour encourager les actifs à la pratique du vélotaf (se 
rendre au travail à vélo). Retrouvez-le également sur les 
marchés de Saint-Juéry le lundi soir et le jeudi matin !
+infos : Contact : 07 82 72 62 83 / contact@
roulemapoule81.fr / www.roulemapoule81.fr / 
Instagram : @roulemapoule.81 

UNE PETITE RÉPARATION… 
et Roule ma poule !

Le rendez-vous
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Rassemblement National

Des grands chantiers qui posent 
des problèmes de circulation
Il y a d’abord le projet de rénovation urbaine du quartier de Cantepau, 
avec la déconstruction d’immeubles avenue Kellermann et rue Auge-
reau et la réhabilitation d’autres immeubles square Bonaparte, qui 
oblige à reloger certaines familles de Cantepau dans les quartiers du 
Lude, du Breuil et de La Maladrerie.

Il y a ensuite la restauration du pont vieux qui va durer 2 années, et qui 
s’accompagne de travaux menés dans son prolongement, rue Rinaldi. 
Dans un premier temps jusqu’à fin juin 2023, le pont vieux sera interdit à 
la circulation puis pendant 16 mois la circulation sera rouverte pour les 
voitures uniquement dans le sens cathédrale – rive droite, et dans les 
deux sens pour les piétons et cyclistes. Enfin la circulation sera à nouveau 
fermée pour les automobilistes dans la dernière phase pendant 4 mois.

Il est évident que ces travaux vont entraîner des bouchons supplémentaires 
dans une ville qui est déjà connue pour ses problèmes de circulation.

Ainsi du fait de la construction de nombreux immeubles rue des brus, 
chemin de Pinérato et rue de Gardès, la population de ces quartiers Ouest 
de La Maladrerie et du Castelviel va croître, entraînant des problématiques 
de circulation et de désenclavement qui se poseront à nouveau de façon 
aiguë, avec l’obligation de passer par la gare pour aller au centre-ville. 

De même les quartiers Nord-Albigeois du Breuil, de la Madeleine et de 
Mazicou seront obligés de passer par le pont neuf pour accéder au 
centre-ville et en revenir.

Tout le monde ne peut se déplacer en vélo ou à pied pour aller travailler ou 
pour ses loisirs surtout quand on vient des villes de l’agglomération, et ce 
n’est pas la navette électrique mise en place entre les deux rives du Tarn ou 
le faible cadencement des bus qui desservent les quartiers Ouest et Nord 
de la ville qui résoudront les problématiques de circulation de ces quartiers.

Il est donc temps pour les élus communautaires de ne pas considérer 
l’automobiliste comme un indésirable en centre-ville ou une vache à lait 
fiscale, de revoir le schéma général de circulation à l’échelle de l’agglomé-
ration et de se pencher sur la nécessité d’un troisième pont sur le Tarn.

Frédéric Cabrolier

Collectif citoyens, écologistes et gauche rassemblée
Urgence climatique, urgence sociale 
Le GIEC dans son rapport de synthèse validé par 195 pays à l’ONU, 
réa´rme l’objectif de 1,5° atteignable à condition de réduire très 
sévèrement nos émissions de C02 et de sortir totalement des énergies 
fossiles, condition absolue pour réaliser les objectifs de l’accord de Paris. 
Il a´rme que, sans réduction des inégalités sociales mondiales, nous 
serons en échec et évoque la mise à contribution des plus riches afin 
de prendre des mesures plus ambitieuses.

En France les transports sont le 1er émetteur de GES dont le dérèglement 
climatique est une conséquence directe, auquel s’ajoute l’enjeu de santé 
publique : il est 1 des principaux émetteurs de polluants atmosphériques 
(40 000 décès/an). Les déplacements occupent une place prépondérante : 
en moyenne plus d’1h/jour, 15 % de nos revenus.

Nous défendons le droit à la mobilité comme moyen d’émancipation 
fondamental de tous, quel que soit son niveau de revenu ou son lieu 
d’habitation. Pour répondre à l’urgence climatique conjuguons 
écologie et social: fin du monde, fin du mois même combat. Taxons 
fortement les trajets en jets privés et les grosses voitures de luxe, 
modes parmi les plus polluants et réservés aux ultra-riches qui 
contribueront ainsi à la solidarité nationale et au déploiement des 
transports propres. L’État doit investir plus pour faciliter l’accès aux 
transports les moins polluants, moderniser et développer le réseau 
ferroviaire et un maillage dense de l’Occitanie sur les trajets quotidiens 
avec un bon cadencement des TER relié à une gare multimodale.
Testons sur notre territoire le projet régional d’Ecotrain, les bus à 
hydrogène et à induction TZen5, organisons la gratuité des transports 
collectifs quotidiens. Gagnons le report modal: créons des parkings 
aux 4 entrées d’Albi avec navettes gratuites.
N’oublions pas le fret ferroviaire qui nous délesterait d’une noria de 
camions sur la RN88, à aménager avec le grand contournement, 
voies vertes et pistes cyclables qui méritent d’être développées sans 
empiéter sur le réseau ferroviaire actuel ou futur. 

D PATUREY N FERRAND LEFRANC P PRAGNERE JL 
TONICELLO N HIBERT
groupe.elus-minoritaires@mairie-albi.fr

Collectes de rattrapage , c’est le samedi !
Le mois de mai est chargé en jours fériés, votre magazine vous rappelle 
donc la règle : la collecte en porte à porte n’a pas lieu les jours fériés 
et elle est rattrapée le samedi suivant. Lorsque votre jour habituel de 
collecte (bac marron ou bac jaune) tombe un jour férié, sortez votre 
poubelle le vendredi soir suivant pour une collecte le samedi matin !

À noter !  En cas de besoin, utilisez les conteneurs enterrés 
du territoire (cartographie des points d’apport volontaire 
disponible sur www.grand-albigeois.fr).

tribuneslibres
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}	DOCUMENTAIRE ADULTES
Rétro-cool : comment le vintage peut 
sauver le monde de Nathalie Dolivo et 
Katell Pouliquen, Flammarion, 2018
Les deux journalistes montrent que le 
goût des vêtements vintage, des vieux 
vinyles ou des bistrots à l'ancienne n'est 
pas qu'une fascination esthétique ou 
nostalgique. Il cache une philosophie de 
vie guidée par le désir de sortir de la 
frénésie contemporaine, de consommer 
moins et mieux, de contribuer ainsi à 
respecter la planète. Une manière 
hédoniste de s'engager, en quelque sorte.

}	ROMAN POLICIER ADULTES
Détectives rétro : une anthologie 
d’enquêtes excentriques dirigée par 
Christine Luce et André-François Ruaud, 
Les Moutons électriques, 2014
Recueil de quinze nouvelles anglaises, 
françaises ou américaines représentatives 
de l'âge d'or du roman policier et qui 
font appel à des détectives originaux : 
chasseurs de fantômes, détectives 
milliardaires, détectives cambrioleurs, etc.

}	DOCUMENTAIRE ADULTES
Rétro gaming : une histoire des jeux vidéo 
de Mike Diver, La Martinière, 2020
Quarante ans de création de jeux vidéo, 
depuis les premiers jeux d'arcade d'Atari 
et les premières consoles de salon des 
années 1970, sont retracés dans cet ouvrage, 
qui recense les titres phares, les franchises 
ainsi que les recherches et les évolutions 
ayant contribué à faire du secteur une 
industrie en croissance continue.

}	DOCUMENTAIRE MUSIQUE
New wave vinyls : du post-punk à la new 
pop de Dominique Dupuis, S. Bachès, 2011
À travers 600 pochettes de vinyles, ce 
recueil veut réhabiliter la musique 
populaire des années 1980, de Depeche 
Mode à Duran Duran, aux Cure et à 
Talking Head, en passant par le rock 
industriel, les gothiques, le Dark Folk ou le 
rock arty de Scritti Politi, Joy Division, etc.

.

}	DOCUMENTAIRE JEUNESSE
L’empire des jeux de Vincent 
Montagnana, Popcorn, 2020
L'histoire des jeux vidéo à travers 
l’évolution des consoles et les 
innovations technologiques. L'ouvrage 
présente également les personnages 
emblématiques : Arkanoïd, Pac Man, Ray 
Man, Mario Bros, Zelda ou encore Lara Croft. 

}	COFFRET DVD - SÉRIE TV
Winning time : the rise of the Lakers 
Dynasty - Saison 1 réalisée par Adam 
McKay, HBO, 2022
Focus sur l’équipe de basket-ball des 
Lakers de Los Angeles qui a dominé le 
classement en NBA dans les années 1980. 
Parmi les joueurs emblématiques : Magic 
Johnson, Kareem Abdul-Jabbar, Jamaal 
Wilkes, James Worthy, Byron Scott ou 
encore Michael Cooper. Ils sont connus 
dans le monde pour leur jeu spectaculaire, 
d’où le surnom de « Show Time ».

}	DOCUMENTAIRE ADULTES
Le style rétro à la maison : un guide 
pièce par pièce de D.C Hillier, traduit 
de l’anglais par Claire Réach, 
Pyramid éditions, 2018
Des sources d'inspiration et des conseils 
pour adopter une décoration rétro pour 
la cuisine, le salon, la chambre ou encore 
la salle de bains : les matériaux, les 
couleurs, les choix esthétiques et les 
meubles typiques des années 1950-1960.

}	ROMAN GROS CARACTÈRES ADULTES
Bal rétro de Claudie Mothe-Gauteron, 
Encre Bleue, 2005
Récit d’une paysanne d'âge mûr qui tombe 
amoureuse d'un beau jeune homme dès 
leur première danse. Partagée entre ses 
devoirs de mère de famille et son désir de 
rejoindre son séducteur d'un soir, elle 
raconte ses doutes et ses espoirs.

Un petit bond dans le temps, ça vous dit ? Vos médiathécaires vous ont concocté une sélection très rétro
 en lien avec l’exposition « Rétrogaming » à découvrir jusqu’au 17 mai à la médiathèque Pierre-Amalric d’Albi !

prendreletemps
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Tempsforts

RETROUVEZ DANS VOTRE GRAND A

ET POUR NE RIEN MANQUER DES ÉVÉNEMENTS EN GRAND ALBIGEOIS, 

RENDEZ-VOUS EN LIGNE SUR L’AGENDA DU GRAND ALBIGEOIS, agenda.grand-albigeois.fr

L’Albi Eco Race, c’est une compétition 
automobile zéro émission sur le circuit d’Albi. 
Sur la piste, les véhicules sont uniquement 
électriques, solaires ou à hydrogène ! 
Au programme, des courses de régularité 
en véhicules homologués hydrogène, 
électriques ou hybrides rechargeables, 
et des courses internationales de véhicules 
solaires de haute performance. Au-delà de 
la compétition, l’événement se veut aussi un 
show de démonstration, puisque sont aussi 
prévues des  courses de prototypes 100% 
électriques créés et pilotés par des élèves 
de lycées techniques et d’écoles d’ingénieurs.
+infos : Du 11 au 13 mai, de 10h à 19h au 
circuit d’Albi. Entrée gratuite.

ET POUR NE RIEN MANQUER DES ÉVÉNEMENTS EN GRAND ALBIGEOIS, 
5 idées de sorties

SE RETROUVER 
AUTOUR D’UN JEU  

Jeux de société, jeux en bois, jeux de figurines, 
jeux de cartes, jeux en réalité virtuelle et 
retrogaming… Du 9 au 11 juin à Pratgraussals, peu 
importe l’âge, le mot d’ordre est le même : jouer ! 
La salle événementielle albigeoise accueillera la 
9e édition du Gloose Festival, le bien connu festival 
du jeu d’Albi. Enfants comme adultes pourront se 
retrouver autour de la table pour des heures de 
parties endiablées de leurs jeux préférés ou pour 
découvrir de nouveaux jeux. Des espaces seront 
spécialement aménagés pour les plus jeunes : 
tapis et jouets pour les tout-petits, espace motricité, 
jeux d’imitation à thèmes, jeux de mise 
en scène avec des Playmobil… Sans oublier 
un espace restauration et une boutique. 
+infos : Vendredi 9 juin de 17h à 2h du matin, 
samedi 10 juin de 10h à 2h du matin, dimanche 
11 juin de 10h à 18h, salle événementielle de 
Pratgraussals à Albi. Entrée libre et gratuite. 
Renseignements sur www.gloose-festival.com.

ADMIRER LES BOLIDES 
VERTS DU FUTUR
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Avis aux nostalgiques des jeux vidéo d’antan ! 
L’exposition Retrogaming, conçue par l’association 
Ludistart, vous présente l’histoire des jeux vidéo des 
années 70 à nos jours à la médiathèque Pierre-Amalric 
d’Albi. Consoles, jeux et accessoires vous replongeront 
dans votre enfance ou vous permettront de découvrir 
les ancêtres des jeux vidéo d’aujourd’hui. Grâce 
à deux consoles et à la borne d’arcade disponibles 
en utilisation sur place, vous pourrez aussi 
(re)jouer à des jeux d’époque devenus cultes ! 
Jusqu’au mercredi 17 mai.

Et pour d’autres instants nostalgie, rendez-vous à la 
projection du documentaire « Révolution VHS », qui 
plonge le spectateur dans l’étonnante histoire de ce 
produit de grande consommation qui a fait souÉer 
un vent de liberté dans les années 80. Également 
à la médiathèque Pierre-Amalric, dans l’auditorium, 

mercredi 
10 avril
 à 18 heures.

+infos :
Entrée libre 
et gratuite 
aux horaires 
d’ouverture 
de la 
médiathèque, 
tout public à 
partir de 6 ans.

Tempsforts

C’est le rendez-vous albigeois incontournable pour s’équiper 

d’un vélo ! Vous souhaitez vendre ou acheter le vôtre ? 

Réservez votre samedi 13 mai ! Pour la 14e année, l’association 

Tous à vélo et à pied en Albigeois et l’Agglo organisent la 

Bourse aux vélos d’occasion en Albigeois. Notez bien la 

date de cette grande fête du cycle, qui se déroulera à Albi, 

place du Vigan, de 9h à 18h (dépose des vélos dès 8h).

Mode d’emploi :
• Pour acheter, c’est facile : il su´t de venir le samedi

 13 mai à partir de 9h sur la place du Vigan.

• Pour vendre, rendez-vous le même jour à partir de 

8h et jusqu’à 12h. Pour gagner du temps, vous pouvez 

télécharger le formulaire d’inscription qui sera 

à remettre lors du dépôt du ou des vélos.

On peut voyager autrement en observant son environnement, 
la nature qui change au fil des saisons et particulièrement les oiseaux… 
Le mercredi 24 mai, de 9h30 à 11h, rendez-vous à la médiathèque 
de Saint-Juéry pour découvrir, observer, écouter et identifier 
les di°érentes espèces du parc François-Mitterrand avec un 
intervenant de la Ligue de Protection des oiseaux ! Dans le cadre 
de la Fête de la nature (24 au 29 mai), public familial à partir 
de 6 ans. Vous pouvez emmener une paire de jumelles !

+infos : Gratuit, sur inscription dans les médiathèques 
du Grand Albigeois ou au 05 63 76 06 49.

JETER UN COUP D’ŒIL 
DANS LE RÉTRO

FÊTER LA NATURE EN OBSERVANT LES OISEAUX

DÉNICHER UN VÉLO 
À PRIX DOUX
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CHAQUE JOUR, L’AGGLO REÇOIT VIA SON SITE INTERNET, PAR COURRIER OU TÉLÉPHONE, DIFFÉRENTS 
MESSAGES OU QUESTIONS. DANS CETTE PAGE, GRAND�A SÉLECTIONNE LES EXTRAITS SUSCEPTIBLES 
DE SERVIR LE PLUS GRAND NOMBRE.

Correspondant
 « Nous accueillons prochainement le correspondant 
étranger de notre fils pendant 10 jours. Mon fils prend 
le bus pour aller au collège, son correspondant va devoir 
le prendre aussi. Peut-il monter dans le bus avec mon 
fils et décompter des trajets sur le compte de celui-ci ? 
Sinon, comment doit-on procéder ? » Rose (Albi)

�: La demande pour que des élèves étrangers puissent 
emprunter le réseau libéA doit émaner du collège : 
l’établissement scolaire adresse à l’Agence libéA une 
demande avec les coordonnées des élèves étrangers et 
celles des élèves français les accueillant. Après vérification, 
nous ferons parvenir les cartes provisoires au collège pour 
les correspondants étrangers hébergés par des élèves 
français qui ont déjà une carte Pastel libéA active.

Duplicata
« J’étais titulaire d’une carte d’accès à Atlantis et 
celle-ci m’a été dérobée ou a été perdue. Quelles 
sont les démarches à faire pour obtenir une nouvelle 
carte et quels sont les justificatifs nécessaires à 
fournir ? » Stéphane (Castelnau-de-Lévis)

�: Dans un premier temps, prenez contact 
avec l'accueil d'Atlantis au 05 63 76 06 09, qui 
bloquera l’accès de votre carte égarée. Nous vous 
invitons ensuite à vous présenter à l’accueil d’Atlantis 
pour faire recréer votre carte (coût : 6 €) et ainsi 
récupérer votre solde non utilisé. Une pièce 
d’identité vous sera demandée.

Passager
« Pouvez-vous me dire si un petit chien peut faire un trajet dans les 
navettes électriques du centre-ville d’Albi ? » Maelle (Albi)

�: Sont admis (gratuitement) sur les lignes libéA (bus, navettes, TAD et TPMR) : 
• les chiens guides ou chiens d’assistance tenus par un harnais spécial,
• les petits animaux transportés dans un sac ou équivalent (ils ne doivent pas 

occuper une place ou incommoder les autres usagers). 
Les chiens de 1re et 2e catégorie sont interdits dans les véhicules. 
À noter, selon le règlement libéA, que les propriétaires d’animaux sont seuls et 
entièrement responsables de toute dégradation ou de tout accident subi par 
leur animal ou causé par ce dernier à un tiers.

entrenous
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bloc-notes
 Déclaration des revenus
La déclaration en ligne des impôts sur le 
revenu est ouverte. Dans le Tarn, vous 
pouvez déclarer vos impôts jusqu’au 8 
juin 2023 à 23h59. Pour les usagers ne 
pouvant pas déclarer en ligne, la date 
limite de dépôt des déclarations papier 
est fixée au 22 mai 2023.
Vous devez déclarer vos revenus si :
• vous résidez et avez une activité 

professionnelle principale en France ;
• vous avez eu 18 ans l’année 

dernière et n’êtes pas rattaché au 
foyer fiscal de vos parents.

Comment déclarer ses impôts en ligne ?
• connectez-vous à votre espace 

particulier à l’aide de votre numéro 
fiscal (mentionné sur votre dernier 
avis d'imposition) et de votre mot 
de passe ;

• sélectionnez la rubrique déclarer ;
• remplissez les catégories de 

revenus et charges vous concernant.
Si vous ne possédez pas de numéro 
fiscal, vous pouvez le demander 
auprès de votre service des impôts 
ou à partir d’un formulaire disponible 
à la rubrique contact du site
impots.gouv.fr.

Diffusion Grand A
Particuliers et entreprises, votre 
Grand A est glissé dans votre boîte 
aux lettres. Problèmes de réception�: 
Adrexo Sud-Ouest au 
05 63 45 51 80.

Le prochain numéro sera distribué 
à partir du 10 juillet.

Communauté
d’agglomération
de l’Albigeois
Parc François Mitterrand à Saint-Juéry 
BUS�: Ligne B, E, R (arrêt Pacifique)

Allô Agglo : 
 05 63 76 06 06
Du lundi au vendredi 
de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h30
contact@grand-albigeois.fr
grand-albigeois.fr
facebook. com/grand.albigeois

Printemps de culture
Et si vous profitiez des beaux jours pour faire le plein de sorties 
culturelles ? Depuis 2010, année de sa création, le réseau des 
Médiathèques du Grand Albigeois s’e°orce d’établir une 
programmation culturelle de proximité gratuite et de qualité. Ces 
mois de mai et juin en sont un parfait exemple, avec un beau 
programme de printemps sous le signe de la fête et du jeu. Fête de la 
nature à la médiathèque de  Saint-Juéry, rendez-vous aux jardins de 
Lescure d’Albigeois, exposition rétro-gaming à Pierre-Amalric à Albi, 
Bibliofesta pour marque la fin de l'année scolaire... Toute la 
programmation est à retrouver dans le Médiatic, le programme 
culturel des médiathèques. 

Ce printemps 2023 souÉe aussi sur nos médiathèques un vent de 
renouveau. Un chapitre se termine en e°et pour la médiathèque de 
Cantepau à Albi. L’équipement actuel, situé dans la Maison de quartier, 
fermera ses portes le 3 juin au soir, après 38 ans de bons et loyaux 
services, pour se réinventer... et mieux accueillir son public ! Avant de 
se quitter tout à fait, une séance de jeux (tout public) se tiendra le 
1er juin au soir, puis une vente de livres, CD, DVD et jeux, aura lieu les 
7 et 8 juin. 

La future médiathèque, un projet architectural du cabinet albigeois 
Alliage, se voudra une figure de proue dans le quartier. Elle ouvrira ses 
portes en 2025 au croisement du boulevard Maréchal-Lannes et de la 
rue Mirabeau. D’ici là, vous serez conviés à la médiathèque temporaire, 
située à proximité du futur emplacement, ou dans l’une des autres 
médiathèques du réseau – Pierre-Amalric, Lescure d’Albigeois et Saint-
Juéry. Sans oublier le Médiabus, qui sillonne l’Agglo et est toujours 
très attendu dans les communes. 

À bientôt dans notre réseau !

GRÉGORY AVEROUS,  
vice-président délégué 
aux médiathèques et 
au relais petite enfance

Enaparté
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Le saviez-vous ? 

La végétation spontanée en ville n'est pas dénuée de vertus ! 
Celles que l'on appelle communément mauvaises herbes 
ne sont ni sales, ni toxiques. Elles sont mêmes les garantes 
d’un environnement sain. Elles participent grandement 
à la biodiversité en attirant les oiseaux ou les insectes 
pollinisateurs indispensables à la reproduction des plantes. 
Cette végétation améliore aussi la qualité de l’air et de vie de 
ses habitants. Regardons ces herbes pour ce qu'elles sont :
l'expression d'une nature qui vit et qui nous fait du bien !

› www.grand-albigeois.fr

Mon Agglo, 
je la préfère 
au naturel


